



ACTA N° 27 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE

MIERCOLES 14 DE JULIO DE 1999

- 1.- ACTA
- 2.- CUENTAS
- 3.- TABLA ORDINARIA
- 4.- HORA DE INCIDENTES

En Hualañé, a catorce días del mes de Julio de mil novecientos noventa y nueve y siendo las nueve horas con siete minutos, entra en Sesión el Concejo Municipal, bajo la presidencia del Sr. Alcalde don CARLOS RUBEN RUZ AGUILERA y la asistencia de los Sres. Concejales con LUIS HERMINIO HERNANDEZ ALVARADO, don SAMUEL BAEZA REYES, don SERGIO RAMIREZ NUÑEZ, don GABRIEL PONCE ORTIZ y don SERGIO BENAVIDES MORALES, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal don LUIS ARTURO FLORES CABRERA, quien actúa como Ministro de Fé.

La Tabla del día considera:

1.- ACTA

Se da lectura a Acta número veintiséis correspondiente al día Miércoles siete del corriente la que es aprobada sin objeción y respaldada con la firma del Sr. Alcalde y por el Ministro de Fé.

2.- CUENTAS

A.- La aprobación de los Proyectos FONDEVE presentado por las diferentes organizaciones comunitarias, se hará en la próxima Sesión, para la ocasión se invitará a la Srta. Luz Guichard, encargada del tema.

B.- La pasada de agua del sector de Caone será asumida por el Municipio, ya que no está en Convenio de Concesión entregado por Vialidad.

C.- Se conversó con el Contratista para reparar las luminarias que están a la entrada de la Posta de La Huerta.

D.- Se pidió al Sr. Abogado copia de las Escrituras del terreno que vendió el Municipio al Club Deportivo Arturo Prat.

E.- No se tiene horario de funcionamiento ni Contrato del funcionario la Posta de Espinalillo, ya que falta definir la situación de las horas extraordinarias solicitadas por el Sr. Ramírez.

F.- Sobre la presentación efectuada por el Grupo Juvenil Misionera, se conversó el tema con el Dpto. de Salud, pero se debe actuar con mucha cautela para que no vayan a reaccionar en forma negativa los profesionales del Hospital ya que es un sector que debiera ser atendido por ellos.

G.- Trabajos del sector La Huerta se van a terminar la próxima semana, se hace el alcance que no fue la motoniveladora del Municipio la que pasó antes de la lluvia en San Antonio y camino a Barba Rubia lo que deterioró la ruta con el agua.

H.- La selección de los trabajos de Absorción de Mano de Obra de La Huerta está bajo la responsabilidad de la Dirección de Obras.

I.- Lo que dice relación con celulares para los Sres. Concejales: se firma un Convenio con Entel PCS por un Contrato de 200 minutos por un valor de \$ 15.000.

3.- TABLA ORDINARIA

A.- Listado de viajes que debe realizar el Club Deportivo Unión Comercial en su competencia de 3era División.

B.- Carta de Prodemu donde solicita aporte de M\$ 200. La suma está considerada en Presupuesto de Subvenciones.

C.- Carta de Sr. Héctor Garrido con fecha 01 de Julio del presente donde expone su punto de vista en relación a suspensión de dirigentes y socios de la Junta de Vecinos de Espinalillo, lo que según el texto las sanciones fueron aprobadas por la Asamblea al infringir Estatutos de la Organización. En otro punto da a conocer que las actividades realizadas por la organización han sido aprobadas por la sala. Seguidamente aclara que en cuanto a los dineros, éstos quedan en resguardo de la Sra. Tesorera de la Institución, previo recuento ante cuatro dirigentes. Además señala que jamás ha tenido parte activa en recolectar firmas para perjudicar a un vecino que tiene una Patente de Restaurant. Finalmente, presenta su preocupación por la importancia que se le ha dado a una persona que solo representa a un grupo familiar (Sr. Juan Rodríguez)

D.- Seguidamente, se da lectura a Ord. N° 030 de Dirección de Control, evacuando un informe con la investigación encargada por el Concejo, copia que se entrega a cada Concejal, leído el documento, se indica:

Sr. Ramírez: expresa que no le extrañan las conclusiones a que llegó el Director de Control, porque sabía que no iba a pasar nada y no entiende porque no fueron entrevistados don Tircio Cornejo y don Amador Aliaga y solo se logró entrevista a uno de los involucrados y donde don Tircio aparece como persona clave en la materia. El Alcalde manifiesta que ese es el resultado de la investigación y que sobre el tema no puede pronunciarse ya es parte involucrada en la acusación. El Sr. Ramírez consulta del porqué el Sr. Alcalde no ha hecho la denuncia como persona tal como lo dijo al Concejo. El Alcalde señala que solo está esperando el final de la investigación, al igual que con el Sumario del Sr. Albornoz, quien ha desprestigiado al Alcalde y Concejales frente a los apoderados.

Sobre el particular, el Sr. Benavides expresa que como Concejo no se puede dudar del informe del Director de Control, por lo que solicita que el tema se de por terminado.

El Sr. Ramírez manifiesta que no es que dude del informe, sino que está disconforme con el procedimiento ya que no se investigó a dos personas de los tres involucrados, por lo que da a conocer que según su parecer existen cosas oscuras, por lo que va a seguir en el caso en forma personal. Agrega que en reunión de socios de la Junta de Vecinos, donde estaba el Sr. Alcalde y dirigentes de la Unión Comunal, el Sr. Presidente don Héctor Garrido y delante de las autoridades, levantó el castigo a los socios sancionados y en el documento contradice esta medida e incluso en esa reunión intervino el Sr. Alcalde y la Sra. Presidenta de la Unión Comunal.

Sobre el particular, el Sr. Concejal sugiere: que se hable con el auxiliar paramédico y que deje el cargo de Presidente de la Junta de Vecinos de Espinalillo y así se van a solucionar todos los problemas y se va a unir la comunidad. El Sr. Alcalde expresa que no podría hacer esta petición porque no existe instancia legal que la prohíbe e incluso el funcionario podría alegar atropello a sus derechos constitucionales.

En segundo lugar el Sr. Concejal reitera la petición para que le hagan llegar copia del Contrato de Trabajo del hijo de don Héctor Garrido y que trabaja en la Posta, ya que según , lo averiguado en ese lugar no podría trabajar padre e hijo. Por su parte, el Sr. Alcalde señala que se están haciendo las averiguaciones legales y expresa que no tiene inconvenientes en hacer los traslados respectivos, dejando el precedente que el criterio se aplicaría a todos por parejo.

El Sr. Baeza es de la idea que se deben delimitar los hechos en donde la parte médica sea vista y analizada por el Municipio, pero la parte dirigencial debe ser materia que deben resolver los vecinos; esto significa que el Concejo no debe hacerse eco de todos los problemas que existan en la comunidad.

El Sr. Benavides manifiesta que los enconos entre vecinos, en comunidades chicas, perjudica directamente a las personas, lo que a la larga tiene un costo económico no considerado.

Sobre la situación y su desenlace se expresa:

Sr. Hernández: Dar por agotado el tema de acuerdo a lo informado por la Dirección de Control.

Sr. Baeza: Sugiere profundizar la investigación en el tema de las inyecciones.

Sr. Ramírez: Se prosiga con la investigación y entrevistar a don Tircio Cornejo y a don Amador Aliaga sobre el caso de inyecciones en animales.

Sr. Ponce: de acuerdo con lo propuesto por el Sr. Ramírez

Sr. Benavides: Dar por finalizado el tema y respalda lo averiguado por el Director de Control.

4.- HORA DE INCIDENTES

Sr. Alcalde:

1° Se va a desarrollar una jornada denominada "Focos de desarrollo Productivo" el día Lunes 26 de Julio, en la que deben estar presentes todo el Concejo, por lo que se tomaría como una reunión de trabajo. El tema está siendo trabajado por la Srta. Luz Guichard.

2° Ya se enviaron todos los antecedentes de la Pavimentación Participativa de la Calle Lautaro.

3° En el mes de Julio se debe llamar a propuesta las Obras de la Escuela de La Huerta y Manuel Larrain.

4° En el Estadio se están haciendo las casetas de jugadores, se pusieron tablonces en galerías metálicas y se pidió presupuesto por una caseta de transmisiones.

5° Da lectura a carta de vecinos quienes reclaman por la instalación de una barraca en pleno centro de la ciudad; hechas las averiguaciones se da a conocer que en el Municipio no se ha presentado solicitud de Patentes. Se agrega que extraoficialmente se sabe que don Juan González, Presidente de la Junta de Vecinos N° 2, habría autorizado sin consultar a los vecinos. El Alcalde señala que el local no se podría autorizar por la cercanía del Liceo.

Sr. Hernández:

A.- Expresa su preocupación por la demora en el inicio de las obras en La Huerta e igual cosa sucede con la plantación y poda de árboles. El Sr. Alcalde señala que no se ha podido contactar con la persona que poda árboles.

B.- Consulta si ya se hizo la selección de las personas que van a trabajar en La Huerta y solicita que en lo posible sean jefes de hogares y que tengan familias. Se le informa al Sr. Concejal que el programa parte el Lunes 19 del corriente con 10 personas.

Sr. Baeza:

A.- Da a conocer situación que vive el joven Willy Guerra, padre de unas gemelitas de las cuales una de ellas falleció presuntamente de amnea, situación que se está estudiando pero con la otra guagua por presentar síntomas de la enfermedad; la niña está hospitalizada en Santiago y se la entregan a la familia si se consiguen un monitor cardiopulmonar. El equipo tiene un valor de M\$ 1.700 y si se arrendara significa M\$ 80 mensuales. El Sr. Alcalde está en conocimiento del caso pero se hablaba de un costo de M\$ 600, lo que no es posible financiar a través del Departamento Social, además se planteaba como alternativa financiarlo en forma compartida y a posterior quedara para ser ocupado en la Comuna.

Frente a la situación el Sr. Baeza manifiesta que conversará con el joven para que consulte a médico si es posible saber el tiempo de monitoreo y si fuera por tres o cuatro meses posiblemente se podría ver un recurso para arrendar. El Alcalde informa que se puede tener la mejor intención pero es muy difícil de justificar el recurso.

B.- Da a conocer proyecto consistente en: "Vender el recinto Estadio Municipal o cambiarlo por un terreno de 8 o 9 hectáreas para construir un complejo deportivo que tanta falta le hace a Hualañé" El Sr. Alcalde da a conocer que esa idea fue presentada hace 5 años por don Enrique Baeza y que no se pudo materializar porque no autorizaron un leasing, pero se puede retomar la idea, conversar con empresarios o el Municipio, lotear si es que la idea fructificara, por lo que se hará un análisis del planteamiento.

Sr. Ramírez:

1.- Da lectura a Oficio de ANFA Regional, donde le informan que la deuda de los Clubes de Hualañé es de M\$ 301.

Sr. Ponce:

Consulta el si pavimento de la Calle Hugo Byrne considera la calle Diego Portales. Se le informa que solo hasta el cabezal de esa vía.

Sr. Benavides:

Solicita ver la posibilidad de hacer mantención y reparaciones en Estadio La Huerta con personal que va a trabajar en el sector en conjunto con los Clubes. El Sr. Alcalde recuerda que los dirigentes de las instituciones deportivas firmaron un compromiso con la Municipalidad, en donde ellos se preocupaban de la mantención y el Municipio de semilla de pasto y urea, pero va a plantear la posibilidad a la Dirección de Obras y además va a pedir asesoría al Ingeniero.

Cumplida la Tabla del día se levanta la Sesión siendo las once horas con quince minutos.



LUIS ARTURO FLORES CABRERA
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE



CARLOS RUBEN RUZ AGUILERA
ALCALDE Y PRESIDENTE